

# Osleni y el badminton no cesan de crecer

■ Ariel B. Coya

En otro ejercicio de superación admirable, Osleni Guerrero volvió a coronarse en un escenario insospechado que puso patas arriba con su arte. El espigado capitalino conquistó el II Torneo Bicentenario de México y demostró a todas luces por qué aspira a convertirse en el primer badmintonista cubano que asista a unos Juegos Olímpicos. En Río de Janeiro'16, seguramente; o en Londres'12... quizás.

De ello ofrece pistas su éxito en la capital azteca, aunque también es obvio que nos dice mucho más. Y revela, por ejemplo, cómo madura a pasos agigantados un muchacho que, aún antes de proclamarse monarca juvenil panamericano en el 2008, ya era valorado por los expertos como un talento excepcional.

Porque no solo se trata esta vez de que haya obtenido cinco triunfos en línea frente a rivales mucho más contrastados como el guatemalteco Kevin

Cordón (segundo en el ranking del área); sino que encima lo hizo superando casi siempre la adversidad: ante contendientes respaldados por la afición local o luego de haber comenzado perdiendo, incluso, el set inicial.

Fue así como, tras vencer al filipino Christopher Flores (21-15 y 21-10) en su primera presentación, derrotó al mexicano Job Castillo (14-21, 21-18 y 21-17), al guatemalteco Cordón (16-21, 21-9 y 23-21) y al también anfitrión Andrés López (21-7, 19-21 y 21-15), antes de batir al neozelandés Bjorn Seguin (17-21, 21-19 y 21-17) en la final. Un triunfo, este último, que le permite añadir 1 700 puntos a su acumulado en el escalafón mundial (7575.6) para mejorar notablemente el escaño 175 que poseía hasta la semana pasada, según el sitio web de la Federación Internacional ([www.bwfbadminton.org](http://www.bwfbadminton.org)).

Con ello, además, no cabe duda de que Osleni anda en el camino correcto para escalar al podio de los Juegos de Guadalajara'11 y —quién sabe si—



Foto: Tomada de Jit

avanzar más allá. Al fin y al cabo, ha cumplido solo 21 años y al igual que el badminton cubano tiene algo más por determinar: el techo.

## Copa del Caribe

# La selección ya no tiembla

Si el fútbol es, esencialmente, un tumulto de emociones, la selección cubana experimentó anteayer una explosión inolvidable. El paroxismo del gol, la zozobra de dos expulsiones, el temple de la defensa... Y, por encima de todo, el éxtasis de la victoria.

Pues sí, casi dos años después Cuba volvió a clasificarse a la Copa de Oro, tras haber declinado participar en su edición última. Lo hizo en un partido bien loco que terminó jugando con nueve, luego de que Jenet Márquez derribara a la escuadra anfitriona (1-0), en la Copa Digicel del Caribe que

acoge Martinica.

En el estadio Pierre Aliker, de Dillon, en efecto, el zaguero villaclareño le ganó el pulso a sus marcadores para fulminar al minuto 28 las redes del portero Eddy Heurle con un cabezazo a la salida de un córner. Renta que seguramente habría sido más amplia para el once del técnico Raúl González Triana, de no haberlo diezmado el árbitro barbadense Trevor Taylor mostrándole sendas tarjetas rojas a Marcel Hernández (al minuto 38) y a Hanier Dranguet (54). Justo lo necesario para sacar a cualquier equipo de un partido. Pero ocurrió que esta vez, sin



Foto: Digicel

embargo, el tiempo terminó de correr sin que la defensa cubana mostrara fisuras, lo que a las claras habla muy bien de las posibilidades que posee la selección en este torneo. Sobre todo si, a la postre, termina encabezando el Grupo H, después que se enfrente hoy a las 6:00 p.m. a su similar de Granada, pues antes venció 2-0 en su debut a Trinidad y Tobago; en tanto los granadinos

no pasaron de una igualada (1-1) con los locales.

Cabe añadir, además, que un empate le bastaría a los nuestros para asegurar la cima de su llave, lo que en teoría los aproximaría más aún a una eventual final del certamen, pues evitaría hasta entonces a Jamaica, campeón defensor y favorito para dominar el otro apartado. Está claro entonces que lo peor ha pasado. (Ariel B. Coya)

## telescopio

### ■ FEDERER CONQUISTÓ COPA MASTERS

LONDRES.—El suizo Roger Federer conquistó el título de la Copa Masters de tenis en esta capital, al superar en tres sets (6-3, 3-6 y 6-1) al español Rafael Nadal, líder del ranking mundial. Con este éxito el ídolo de Basilea igualó al checo Ivan Lendl y al estadounidense Pete Sampras, quienes también triunfaron cinco veces en esta justa que cierra la temporada, y además alcanzó el título número 66 de su carrera, tras haber ganado este año el Abierto de Australia. En los otros tres torneos de Grand Slam, Roland Garros, Wimbledon y el Abierto de Estados Unidos, se coronó Nadal. (PL)

### ■ LEGENDARIA CICLISTA SE RETIRA

ALESSANDRIA, Italia.—La lituana Edita Pucinskaite, considerada toda una leyenda del ciclismo de ruta femenino al ser la única en haberse coronado en el Tour de Francia y el Giro de Italia, anunció su retiro del deporte activo en medio de los festejos por su 35 cumpleaños, en el Museo de los Campeones de Novi Ligure, en el Piamonte italiano. "Estoy tremadamente emocionada y me siento la muchacha más feliz en este mundo", afirmó Pucinskaite, también campeona mundial de ciclismo en ruta en 1999. "El ciclismo me ha dado muchas cosas. Me hizo crecer y me entregó muchos amigos. A los jóvenes les aconsejo seguir el camino de su propia pasión". (ANSA) (PL)

### ■ VELOCISTA JAMAICANA LAMENTA CASO DE DOPAJE

KINGSTON.—La velocista jamaicana Shelly Ann Fraser, campeona olímpica y mundial del hectómetro en Beijing'08 y Berlín'09, admitió su responsabilidad por omitir la notificación de un analgésico prohibido que tomó para aliviar un dolor dental, lo cual le costó una sanción por dopaje el mes pasado. Fraser fue suspendida durante medio año por la IAAF, tras dar positivo a oxicodona el 23 de mayo durante la parada de la Liga de Diamante en Shanghai, China. Así y todo, la caribeña comunicó que ha vuelto al entrenamiento con miras a los Campeonatos del Mundo del 2011, en la ciudad sudcoreana de Daegu, y a los Juegos Olímpicos de Londres'12. (PL)

## mirones

### ■ Sigfredo Barros

¡De nuevo con ustedes! Con un buen inicio de la 50 Serie, pues Industriales y Villa Clara lucharon por el triunfo como si fuera una decisión de campeonato. Esa ha de ser la tónica de la justa, que honra a los que en 1962 iniciaron la senda por donde transita un béisbol genuinamente cubano. Ya observamos por primera vez en nuestro medio la regla de desempate, ahora falta ver cuándo aparece el super nocao, dos reglas incluidas este año, pues forman parte del entorno de la IBAF, la organización que rige este béisbol en el mundo. Hoy entran en acción los restantes 14 equipos, con dos subseries que llamarán la atención de todos. Una es un clásico entre santiagueros y villaclareños, con la posibilidad de presenciar por la TV un duelo entre Norge Luis Vera y Freddy Asiel Álvarez, en un Guillermón Moncada remozado desde los dugouts hasta las áreas exteriores. El otro será más temprano, en el Latino, con Industriales y Habana de protagonistas y, quizás, los zurdos Arleys Sánchez y Yulieski González frente a frente. A partir de ahora, esto se pone bueno.

### ■ LA REGLA DEL TIE BREAK

**Forma de aplicarla:** al final de la novena entrada, el árbitro llamará a los dos mentores para que estos le comuniquen quiénes son los corredores que ocuparán la primera y segunda bases, además del bateador en turno. **ESTO SE HARÁ POR ÚNICA VEZ EN EL JUEGO.** De no decidirse en el décimo inning, continúa la batería con el hombre que se quedó en turno y se coloca en primera y segunda a los dos jugadores en la alineación que anteceden al bateador. De esa forma continuará para ambos equipos mientras el juego permanezca empatado. **Ejemplo:** si en el décimo inning el último out fue el cuarto bate, en la entrada siguiente le toca al quinto, y el tercero y el cuarto van a correr en primera y segunda. (Tomado de Reglas Oficiales de la IBAF, versión en español).

### ■ RÁPIDAS:

Varios jugadores arribarán a la cifra de 200 jonrones en esta campaña. Rolando Meriño está a solo seis, a Frederich Cepeda le faltan siete, Yulieski Gourriel, está a 11 y Yosvani Peraza a 12... **Un total de 65 peloteros debutan en la presente campaña, un número inferior al de otros años...** Y esto es todo por hoy. Nos vemos en el estadio.

### SERIES QUE COMIENZAN HOY

#### ZONA OCCIDENTAL

Latinoamericano	1:00 p.m.	IND-HAB
Victoria de Girón	1:00 p.m.	MTZ-PRI
5 de Septiembre	1:00 p.m.	CFG-MET
José A. Huelga	1:00 p.m.	SSP-IVJ

#### ZONA ORIENTAL

C. González	1:00 p.m.	CMG-HOL
Julio Antonio Mella	1:00 p.m.	LTU-GRA
G. Moncada	8:15 p.m.	SCU-VCL
Nguyen Van Troi	1:00 p.m.	GTM-CAV